
Protokoll der FK vom 13.11.2023 (# 1018) 

 

Anwesende: Informatik, Physik/Astronomie, 
Mathematik, Meteorologie&Geophysik, Medizin, 
Geowissenschaften, Geschichte, Anglistik, 
Psychologie, Ev. Theologie, Philosophie, Chemie, 
Lehramt, Jura, Geographie, Neuro, Biologie, 
Archäologien, Kulturanthropologie, VWL, Molekulare 
Biomedizin, Agar, KlaRoPhil 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK 
heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1017 

Ein Redebeitrag von Alexander Wallau wird umgeschrieben. 

Abstimmung über FID #1017 

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3:  Berichte aus den Fachschaften   

Britta Gerhards (Geschichte): Auf unserer Ersti-Fahrt hat ein Ersti einen FSler belästigt. Die 
Person ist gut vernetzt, daher fiel es uns schwierig, sie konsequenterweise von den 
Veranstaltungen auszuschließen. Es gab bereits ein Gespräch. 

Lukas Struck (Informatik): Das Awarenessteam sollte über die Konsequenzen entscheiden 
und der Vorstand sollte das dann auch umsetzen. Ihr könnt die Konsequenzen in einem 
Gespräch mit der Person mitteilen, oder bei Widerwillen dieser, das Ganze durch den FSV 
ziehen. 

Britta Gerhards (Geschichte): Wir haben kein Awarenessteam in dem Sinne und wir haben 
das Ganze schon im FSV besprochen.  

Lukas Struck (Informatik): Falls die Person nach dem persönlichen Gespräch noch 
Stimmung gegen euch macht, würde ich ein Statement zu dem Thema veröffentlichen. Ich 
würde es so klein wie möglich, aber so groß wie nötig abhandeln.  



Sophia Da Costa (FSK): Ihr könntet nochmal ein generelles Statement zu solchen 
Situationen und Awarenessmaßnahmen veröffentlichen.  

Paul Ludwig (FSK): Es ist leider auch eure Aufgabe, die negative Publicity jetzt in Kauf zu 
nehmen. 

Benedikt Paland (Lehramt): Fachschaft Lehramt möchte gerne promoten: Gemeinsam mit 
der Fachschaft der Psychologie richten wir dieses Jahr unsere allwinterliche Psycho- 
Pauker- Party aus. Am 23. November ab 22Uhr in der N8schicht. Vorverkauf startet morgen, 
ab je 11.45 bis 14Uhr an der Mensa Poppelsdorf und am Hofgarten, 5Euro pro Karte. Wir 
freuen uns auf euch! 

Katharina Strasser (Psychologie): Ihr könnt auch bei unserem Institut Karten kaufen und es 
wird eine Abendkasse geben.  

Marie Becker (Anglistik): Wir haben gerade einen Bücherflohmarkt, der sehr gut läuft. 

Johann Thiele (Archäologien): Bei uns war vor kurzem eine Exkursion nach Ägypten. 
Teilweise gab es das Problem, dass unser Studentenausweis für Vergünstigungen nicht 
anerkannt wurde. Der Ausweis ist nur auf Deutsch. Wäre es möglich, diesen auf Englisch 
auszustellen? 

Paul Ludwig (FSK): Das dürfte in den Aufgabenbereich des Dezernats 9.1, dem 
Studierendensekretariat fallen. Den Ausweis wird es allerdings nicht mehr lange geben, da 
eine App-Lösung in Planung ist. Diese sollte es auch auf Englisch geben denke ich. 
Außerdem kann man sich die Studienbescheinigung bereits jetzt auf Englisch runterladen 
beim Studienservice.  

Alexander Wallau (Informatik): Es gibt auch die International Student Identity Card.  

Felix Blanke (TVStud): Diese Card ist von einer NGO, die von der Reisebranche getragen 
wird. Bei der Beantragung kostet der Ausweis etwas. Das muss rechtzeitig beantragt 
werden.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Felix Blanke (TVStud): TVStud steht für Tarifvertrag für studentische Beschäftigte. Gerade 
finden die Tarifverhandlungen von den öffentlichen Diensten der Länder statt. Es geht uns 
um die Verbesserung der Arbeitssituation der studentischen Beschäftigten. Wir fordern ein 
Einstiegsgehalt von 16,50 Euro und mit Erfahrungsgewinn ein steigendes Gehalt. Wir fordern 
einen Urlaubsanspruch, Nachts- und Wochenendszuschlag, Krankengeld etc. Wir 
kommunizieren Streiktermine über unseren Instagram-Account.  

Javen Schneider-Rothaar (Neuro): Wird auch für Beschäftige des UKB verhandelt, also für 
Studierende die an der Klinik arbeiten? 

Felix Blanke (TVStud): Ja.  



Paul Ludwig (FSK): Am 20.11 ist der Hochschulaktionstag. Der ASTA hat dazu einen Beitrag 
auf Instagram veröffentlicht. Es wäre wunderbar, wenn ihr den teilen könntet. Generell wäre 
es gut, für diesen Tag eine große Masse zu mobilisieren. Es gab eine Senatssitzung. Für 
euch sind 2 Punkte relevant. Michael Hoch wird 2025 seine dritte Amtszeit anstreben. In 
diesem Winter werden wieder Energiesparmaßnahmen auf uns zukommen. Diese werden 
weniger extrem sein als letzten Winter. Als Raumtemperatur zielt die Uni auf 20 Grad ab. 
Über Weihnachten soll außer ULB, UKB und MNL alles geschlossen werden. Zu den 
Öffnungszeiten der ULB kann ich noch nichts sagen.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Fatima Yassine (Medizin): Ich leite das Projekt FAFA (First Aid For All). Wir haben uns zum 
Ziel gesetzt, Reanimationsschulungen für Laien anzubieten. Wir freuen uns über euer 
Interesse. Wir machen eine WhatsApp-Gruppe. Wenn ihr Interesse habt, könnt ihr beitreten. 

Paul Ludwig (FSK): Würde das auch über Signal gehen? Wir schicken den Link dann rum. 

Fatima Yassine (Medizin): Das dürfte auch gehen. Wir erzählen euch auch etwas zum 
medizinischen Hintergrund. Der Kurs dauert 1,5 Stunden. Pro Gruppe sind 20 Leute 
eingeplant. Wir wurden bei der BVND ausgebildet und sind Medizinstudenten. Am besten 
wäre es für uns UKB-Räume zu buchen. Ihr könnt allerdings auch Räume organisieren und 
wir kommen dahin. Die Termine kommunizieren wir über die Gruppen. Gebt uns gerne eure 
Terminvorschläge. Der Kurs ist für alle Studenten gedacht und kann auch auf Englisch 
stattfinden. Bitte bewerbt den Kurs als Reanimationskurs und nicht als Erste-Hilfe-Kurs. 

Lukas Struck (Informatik): Die Seminarräume im Hörsaalzentrum kann man über die 
Raumvergabe oder den ASTA anfragen.  

Paul Ludwig (FSK): Dafür müsstet ihr allerdings eine eingetragene Hochschulgruppe sein. 
Wir von der FK können die Räume aber anfragen.  

 

 

TOP 6: Finanzen 

 



Philipp Wippermann (FSK): Bis auf den Antrag der Ev. Theologie würde ich die Anträge im 
Block abstimmen. Gibt es da Gegenrede? 

Keine Gegenrede 

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge, ohne den Antrag der Ev. Theologie für die BuFaTa 
22/23 für 243,30 €, angenommen werden? 

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Diese BFSG-Anträge wurden somit angenommen. 

Philipp Wippermann (FSK): Orient Asia konnte nicht abgestimmt werden, da keine Person 
die die Fachschaft vertreten hat, für die Abstimmung anwesend war.  

Paul Ludwig (FSK): Ich sehe es nicht als notwendig an, die Wahl zu wiederholen. Gibt es da 
Gegenrede? 

Keine Gegenrede 

Paul Ludwig (FSK): Der Antrag der OrientAsia gilt nicht als abgestimmt. 

Philipp Wippermann (FSK): Wir plädieren für eine Kürzung des BFsG-Antrags Ev. Theologie, 
BuFaTa 22/23 über 243,30 € auf 150, - €. Die Begründung ist, dass der Betrag, der pro 
Person und Tag beantragt werden kann, maximal 50, - € beträgt. Auf 3 Tage gerechnet 
ergibt sich so ein Maximalbetrag von 150, - € für die BuFaTa.  

Abstimmung: Soll der BFSG-Antrag der Ev. Theologie für die BuFaTa 22/23 für ursprünglich 
243,30 €, gekürzt auf 150,- € angenommen werden? 

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Der gekürzte Antrag wird somit angenommen. 

Georg Wilhelm (Meteorologie & Geophysik): Kann man BFSGs für Werbung für das 
Awarenessteam beantragen? 

Paul Ludwig (FSK): Schreibt uns nochmal eine Mail, dann können wir euch eine genaue 
Antwort geben.  

 

TOP 7: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Der Nachtragshaushaltplan 1 liegt vor. Wir behandeln diesen auf den 
kommenden Sitzungen. Ihr erhaltet diesen auch nochmal über die FSL.  

Thomas Ortmann (ASTA-Finanzen): Bei Fragen könnt ihr euch gerne an mich wenden unter: 
finanzen@asta.uni-bonn.de. Ich werde an den kommenden Sitzungen teilnehmen. 

Paul Ludwig (FSK): Wir beschließen ein Statement zum NHHP, welches im SP kommuniziert 
wird. Wir können Dinge, die uns stören benennen. Es wäre generell sinnvoll, den HAUF 



höher zu besetzen. Luc Augustin wird für den Ausschussposten des stellvertretenden 
Haushaltsauschussposten vorgestellt. Es gibt keine anderen Bewerbungen für diesen 
Posten. Luc wird auch für den WPAF und den HAUF vorgestellt. Die Wahl wird nächste 
Sitzung stattfinden. Luc gilt als vorgestellt für den WPAF, den HAUF und den 
stellvertretenden Haushaltsauschussposten.  

 

TOP 8: Sonstiges 

Alexander Wallau (Informatik): Am Donnerstag veranstalten wir ein Flunkyballturnier auf der 
Wiese hinter dem Mathezentrum. 

Philipp Wippermann (FSK): Bitte achtet darauf, dass ihr auszahlungsfähig seid.  

Paul Ludwig (FSK): Kommt gerne zum Hochschulaktionstag und macht Werbung dafür. 

 

Ende der FK um 20:01 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

20.11.2023 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Raum 0.016 des Informatik Zentrums (Friedrich-Hirzebruch-Allee 8, 
53115 Bonn) statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia, Jan, Philipp und Pascal  


